

Costro

PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

GEX: 7943/2024

ASUNTO: BORRADOR ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO EN PLENO EL DÍA 28 DE AGOSTO DE 2024.

En la Villa de Castro del Río, en sesión extraordinaria-urgente, siendo las diecinueve horas y treinta minutos del día veintiocho de agosto de dos mil veinticuatro, previa convocatoria al efecto, bajo la Presidencia de su Alcalde en funciones, Don Julio Criado Gámiz, se reúnen los miembros del Pleno de la Corporación para celebrar sesión, para lo cual han sido debidamente citados y con la asistencia de los siguientes concejales:

PARTIDO POPULAR

Don JULIO JOSÉ CRIADO GÁMIZ.
Doña ANA ROSA RUZ CARPIO.
Don JUAN LÓPEZ SÁNCHEZ.
Don JUAN ROJANO GUTIÉRREZ.
Doña ANA DEL CARMEN MÁRQUEZ SANCHO.
Doña INÉS ALBA ARANDA.

IZQUIERDA UNIDA CON ANDALUCÍA

Don MANUEL MERINO VERA.
Doña MARÍA DEL CARMEN MARTOS URBANO.
Don JUAN CARLOS ARANDA POZO.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL DE ANDALUCÍA

Don SALVADOR MILLÁN PÉREZ. Doña INMACULADA REYES ALCÁNTARA. Don JOSÉ ALCARAZ MOYANO.

AGRUPACIÓN DE ELECTORES POR CASTRO

Don FRANCISCO GARCÍA RECIO.

Actúa como Secretario, Don David Gibert Méndez, que da fe del acto.

Abierta la sesión por el Sr. Alcalde-Presidente a la hora indicada, previa comprobación por el Secretario General del quórum de asistencia necesario para que pueda ser celebrada en primera convocatoria, y comprobada la válida constitución del Pleno, se procede a dar comienzo la sesión:

PRIMERO.- Moción en defensa de la sanidad pública.

Interviene D. Manuel Merino Vera.- Buenas tardes a todos y a todas, lo primero que queremos anunciar en nombre de los tres grupos es que en este pleno, para que conste en acta, renunciamos a la asignación que nos corresponde por asistencia a pleno. Como he dicho antes presentamos esta propuesta los tres grupos, Por Castro, el Partido Socialista e Izquierda Unida para que se apruebe y esperemos que se apruebe por

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

unanimidad en este pleno la propuesta que aquí traemos no, es una declaración institucional en el cual la tenéis todos, voy a hacer un ligero comentario sobre ella y después algunas percepciones personales. Como bien se dice en su preámbulo la sanidad pública universal y de calidad es un derecho constitucional que se conquistó en sus tiempos, es un pilar fundamental del estado de bienestar y es un derecho que nuestro mayores conquistaron en su momento y que hoy debemos de preservar, las carencias que venimos acumulando los distintos años se están viendo agravadas el verano pasado y este verano aún más agravadas, por tanto creemos que muchos de los servicios no son atendidos correctamente en nuestro centro de salud, porque tenemos que entender que la sanidad, la atención primaria no es solamente consultas sino que también es la puerta de entrada al sistema de salud, por lo tanto entendemos de que el sistema público debe de ser un sistema fuerte, consolidado y un sistema solvente. Esta situación no se puede normalizar verano tras verano, todos los veranos seguimos teniendo los mismos problemas y cada vez se está acuciando más y que cada vez estamos viendo como los profesionales de la atención sanitaria están con una mayor sobrecarga de trabajo, con lo cual no se puede dar la respuesta que necesitan la ciudadanía en cuanto a sus problemas de salud. Desde el Ayuntamiento de Castro creo que se debe de defender el fortalecimiento y blindaje de una sanidad pública de calidad apoyando y defendiendo a los profesionales y a las distintas personas, movimientos, sindicatos que se movilicen en defensa de la sanidad pública gratuita y un centro de atención bien atendido, por lo tanto concluimos exigiendo a la Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía que acabe con esta precariedad que sufren los profesionales y que padecen también los usuarios y frenen la privatización progresiva y que amplíe la cartera de servicios aumentando el número de profesionales que garantice de forma normal el funcionamiento de la atención primaria en nuestro pueblo, eso es la declaración institucional que presentamos para su consideración y para que sea aprobada en este pleno, creemos que si se aprueba esta declaración institucional debe de ir algo más allá de todo esto, usted debe de hacer las gestiones oportunas con quien se tenga que hacer o la presión necesaria para que nuestro sistema sanitario sea un problema de primer orden y que se ponga soluciones a estos problemas pero en cuanto a mi apreciación personal quiero empezar con un dicho muy popular y que se repite mucho y que define perfectamente esta iniciativa "la salud es lo primero", nuestro grupo estima que la declaración institucional que hoy traemos es un tema de primer orden, un tema que está afectando a castreños y castreñas y un tema que puede tener consecuencias muy graves en el futuro, hay que tener en cuenta que una de las funciones más relevantes de la atención primaria es el diagnóstico y la prevención de enfermedades, si no hay una adecuada atención en nuestro centro de salud no se previenen bien las enfermedades y lo que es peor se pueden detectar enfermedades demasiado tarde, ¿sabéis lo que supone que se detecte una enfermedad grave tarde?, yo si lo se, yo se de lo que hablo. Los problemas de la atención primaria son graves y así lo perciben y lo padecen nuestros vecinos y vecinas que necesitan ir a los centros de salud, que ven como hay una mala gestión política que desmantela el más preciado servicio público como es la sanidad y la está poniendo en manos privadas, la privatización no es otra cosa que abandonar a los castreños y castreñas a su suerte y a su cartera, que de seguir por esta senda del abandono de la sanidad pública muchas personas tendrán que gastar sus ahorros en salud, por poner un ejemplo, según la revista española de salud pública los costes de tratamiento del cáncer de mama

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio





PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

superan los 50.000 euros, esto es un hecho constatable que la sanidad pública y sobre todo la atención primaria está en su peor momento desde que en 1989, fecha en la que la asistencia sanitaria se hizo universal y aratuita y en 2002, fecha en la que las competencias pasaron a las CCAA, hoy la asistencia sanitaria es menos universal, menos aratuita y la asistencia primaria se presta en peores condiciones, el modelo que se está poniendo, el modelo que actualmente se está, año tras año se está poniendo en Andalucía y en otras CCAA es muy fácil, es falta de profesionales y falta de recursos que provocan largas listas espera y que el que no pueda esperar que se lo pague y el que no se lo pueda pagar que se endeude y el que no se pueda endeudar mejor quedarnos aquí y no seguir más adelante porque sabemos a lo que nos puede llevar esa situación en la sanidad. El problema de la sanidad y de los centros de salud no es un problema de recursos o de financiación, es un problema de mala gestión o lo que es peor una gestión orientada a la privatización y así dejar sin cobertura y con deficiente servicio a una parte importante de la población enriqueciendo a las clínicas privadas. Recordar que la Junta de Andalucía adjudicará a partir de este año contratos públicos por valor de 734 millones para la sanidad privada, para que ésta realice operaciones quirúrgicas, consultas y pruebas diagnósticas en, y es que esto es un proceso en los próximos cuatro años a partir de este año que estamos, esto apareció en todos los medios de comunicación, en todos, incluso el ABC o incluso El Mundo, cuantas veces a muchos castreños y a muchas castreñas e incluso de los que estamos aquí no nos han ofrecido en un tema de operación menor de ir a una clínica privada, muchas veces casi siempre te ofrecen ir a las clínicas privadas. ¿Por qué ese dinero de los 734 millones porque no se gasta en mejorar y reforzar nuestro centro de salud?, se lo da a las empresas privadas para aliviar las listas de espera, pero dentro de un tiempo tenemos el mismo problema porque no se ha mejorado nuestro sistema de salud y vuelta a empezar, otra vez las listas de espera, otra vez más dinero a las clínicas privadas y otra vez agiliza o descongestiona el sistema público de salud pero no lo refuerza y vuelta a empezar y vuelta a empezar no, y es un sinfín. Pensar en una lógica empresarial, ¿Qué necesita un tienda de ropa?, pues gente que necesite ropa o una zapatería lo mismo, gente que necesite zapatos o una tienda de electrodomésticos, que se rompan los electrodomésticos, ¿Qué necesita una clínica privada o una farmacéutica?, gente que necesiten ser atendidos y compren medicamentos, es decir, enfermos, cuanto más enfermos, más dinero ganan las clínicas privadas y las farmacéuticas. Los centros de atención primaria es la puerta de entrada para prevenir muchas enfermedades y por eso es uno de los bienes más importantes que tenemos que defender y tener que tener una buena asistencia primaria, podemos seguir con toda esa lógica que os venia comentando y ¿cual es la mejor manera de prevenir enfermedades largas o crónicas?, la atención primaria, es decir, los centros de salud, centros de salud bien dotados que atiendan rápido y sean eficientes, eso es lo primero que necesitamos para no tener que ir tanto a Reina Sofia y eso es lo que pedimos con esta iniciativa, muchas gracias.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias Manolo, tiene ahora la palabra el portavoz del grupo Por Castro, Francisco García Recio.

Interviene Don Francisco García Recio.- Señor alcalde, señores concejales y vecinos y vecinas que hoy nos visitan a este pleno y a los que nos ven por televisión buenas tardes a todos y me gustaría comenzar esta intervención agradeciendo el trabajo que desde hace muchos meses la plataforma independiente y cívica que hay en Castro del Río y que como digo lleva mucho tiempo trabajando en pro de una sanidad pública y

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

Contigo, Castro.

como digo hace un trabajo encomiable y por citar a Juan Merino, a Juan Pérez, a Pedro, a muchos de los que hoy se encuentran aquí y a todos esos vecinos que salen a la calle reivindicando una sanidad pública, agradecerles el trabajo que llevan haciendo todos estos meses, animarles a que lo sigan haciendo, porque lo que hoy hacemos aquí simplemente trece personas pues es un poco visualizar el trabajo que ellos llevan haciendo muchos meses. La sanidad como bien ha expuesto Manolo en esta exposición de motivos que él ha dado lectura y que bueno, él lo ha representado en nombre del grupo municipal Socialista, de Izquierda Unida y también de la Agrupación de Electores Por Castro, pues bueno recoge un poco lo que pensamos, lo que creemos que demanda este problema tan grave que nos atiende a todos no, la falta de recursos, la falta de medios, la falta de profesionales, bueno a mi juicio no es nada nuevo no, no es nada nuevo de hoy no, muchas veces es verdad que es un problema que desde algunos sectores se quiere politizar en exceso y yo creo que la sanidad es mucho más grave, es mucho más importante, yo recuerdo que en el año 6450 había un movimiento también cívico, un movimiento independiente que se llamaba Marea Blanca que fue súper importante no, en aquella época pues a lo mejor gobernaba en nuestro país el Partido Popular con Rajoy creo que estaba y en Andalucía al contrario gobernaba el Partido Socialista con Susana Díaz y teníamos este problema, no se si igual o en mayor grado o en menor pero teníamos el problema de la sanidad porque es un problema que o se ataja de una manera seria y todos a una o no vamos a ser capaz de atajarlo y yo creo que en ese sentido hoy pasa lo contrario no, en Madrid gobierna Pedro Sánchez y en Andalucía Juanma Moreno y estamos en una situación a mi juicio igual o peor y yo diría que peor, en este sentido lo que quiero decir es que o los partidos fuertes, fundamentalmente todos no, la sociedad pero sobre todo los partidos muy fuertes como Partido Popular y Partido Socialista hacen un gran pacto de estado en favor de la sanidad, desde luego que no vamos a ser capaz de tener una sanidad que de cobertura a todos los problemas que Manolo acaba de enumerar y que tampoco se trata de repetir una y otra vez, necesitamos una sanidad que de cobertura a las necesidades que cada uno de nosotros en nuestras casas hemos vivido y sufrido problemas de salud y perdido a familiares y de verdad que o nos ponemos todos las pilas o vamos a seguir sufriendo este grave problema, que no es un problema menor, que es un problema mayor, muchísimas gracias a todos.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias Paco, tiene ahora la palabra el portavoz del Grupo Socialista, Salvador Millán.

Interviene Don Salvador Millán Pérez.- Gracias Julio bueno en primer lugar buenas tardes a todos, saludar a todos los vecinos que se han acercado aquí esta tarde calurosa al pleno del ayuntamiento de Castro de Río, a todos aquellos que nos siguen por el canal de YouTube y por Telecastro y sobre todo por dar las gracias a la plataforma por ese trabajo incansable que viene realizando durante, no solo este año, durante muchos años anteriores en defensa de los servicios públicos, bien pues hoy 28 de agosto a pocos días acabar el verano y dar comienzo a un nuevo curso político nos encontramos

aquí a petición pues de todos los grupos de la corporación que compone la oposición este ayuntamiento, entiendo que para alzar la voz de la calle y ser portavoces de la situación de deriva y deterioro que está viviendo nuestra sanidad pública en Andalucía y no es mi intención en el día de hoy hacer una crítica al alcalde, que se la podría hacer y máxime cuando en el pleno ordinario de mayo y tras felicitar al equipo de gobierno

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio





PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

por las jornadas sobre la salud que se hicieron en el mes de febrero en nuestro municipio, le pedí que hiciese todo lo posible y que se estuviese encima de la delegación de salud y de la señora botella para que nuestros servicios no se vieran mermados y no ocurriese lo que acabado ocurriendo, falta de médicos, citas a dos semanas y muchos días sin la posibilidad de solicitarla porque en la aplicación no te daba ni siguiera la posibilidad, etcétera y Castro del Río Pues realmente en comparación con otros municipios ha estado rey, pero por ejemplo en Valenzuela urgencias sin médico, no saben cuándo puede haber un médico, tal y como ocurre en Espejo que el otro día nos acercamos a la manifestación, que estuvieron en Córdoba donde tienen urgencias y no tienen el médico, lo compartimos nosotros con ellos, es decir el médico de aquí se tiene que desplazar allí o por ejemplo como ocurrió en Cabra que eliminaron las urgencias hasta el 15 de septiembre de 11 de la noche a 9 de la mañana, decisión que tuvo que ser revocada porque hasta el PP de Cabra votó a favor en una moción para su restablecimiento, por no hablar incluso de la falta de medios y de materiales como ocurrió por ejemplo en el hospital de Montilla donde un usuario denunció a través de distintas redes sociales que no podía ser operado por falta de material en el hospital, es que es lamentable esta situación, pues todo esto lo que hace al final es debilitar el sistema sanitario público, que poco a poco se va deteriorando, se va debilitando, mermando, mermando su calidad en beneficio de la sanidad privada y voy a dar unos datos que son oficiales obtenidos del Ministerio de Sanidad, mirad en el periodo que va de 2011 a 2022 donde pasamos por una crisis económica, que muchos presupuestos de comunidades autónomas y también pasamos por una pandemia, la cifra de intervenciones quirúrgica prácticamente son similares 760 tantas mil en 2011 frente a 760 tantas mil operaciones en 2022 que se produjeron en Andalucía, en 2011 el 68,2 por ciento de estas operaciones se hacían en el sistema público, frente al 31,8 en el sistema privado, en 2022 y son datos de 2022 que ya han pasado años y va empeorando el 54 por de las operaciones se hacían en hospitales públicos frente al 46 por ciento, es decir en este periodo las operaciones en hospitales privados han aumentado en 103,000 operaciones y ha disminuido en los hospitales públicos en 101,000 operaciones un 14 por ciento de variación en beneficio de la sanidad privada pero si comparamos las cifras de Andalucía con las del resto de España los datos son escandalosos, se ha hablado aquí de un gran pacto de estado, es que las cifras en, con respecto a nivel nacional, en este periodo los porcentajes apenas han variado un 2% y son cifras similares a lo que había en Andalucía en 2011, es decir, que se está viendo como la evolución en sanidad en Andalucía se está privatizando más de la cuenta de lo que se privatiza con resto de España y por eso estamos aquí quejándonos, también lo podemos ver en la evolución que han tenido los seguro privado sanitario en 2015 el el 16,18 por de la población andaluza tenía un un seguro privado, son libres de tenerlo, pero es que en 2022 ha ascendió a un 22 por ciento, un 6% más, ¿por qué es?, Porque el sistema se ha estado debilitando y lo que favorece es, las familias tienen necesidad de contratar un seguro privado y los datos de 2024 seguirán ascendiendo, por lo tanto cuando se denuncia que se está cometiendo un expolio y un deterioro de la sanidad pública andaluza en beneficio de lo privado no nos estamos inventando nada, es la pura realidad y como bien he dicho al principio, hoy nos unimos los grupos conformamos la oposición para alzar la voz y defender una sanidad pública fuerte y de calidad y a la que espero que también se sume el Partido Popular, como bien han hecho en otros municipios de la provincia como en Cabra y por ejemplo también en Espejo y

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

Contigo, Castro.

que Julio en este sentido pues hayas cambiado de opinión en estos meses con respecto al pleno del mes de mayo en esa petición que te hice, dijistes que la sanidad estaba estupendamente y hemos visto que no porque hasta la consejera ha tenido que ser trasladada a otro espacio, porque es que este sistema es de todos y hay que defenderlo entre todos y como Alcalde que representas también a los castreños y castreñas, incluso aquellos que no tienen un seguro privado y no pueden permitírselo, creo que deberíais de sumaros y apoyarla porque la sanidad es uno de los pilares fundamentales del estado del bienestar y ese pilar fundamental lo hemos conseguido entre todos, entre todos los partidos, tanto Psoe, como Partido Popular, como los partidos nacionalistas, como cualquier partido minoritario, todos juntos hemos contribuido a tener un pilar fundamental como es la sanidad pública y tenemos que fortalecerla y no debilitarla, muchas gracias.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias tiene la palabra la portavoz del grupo municipal popular Ana Rosa Ruz.

Interviene Doña Ana Rosa Ruz Carpio.- Muchas gracias alcalde, en primer lugar voy a agradecer la presencia de todos los presentes en este acto y como segunda puntualización en nombre de todos los concejales del partido Popular pues renunciamos a la asignación económica que nos pudiera corresponder, que nos corresponde pues por la asistencia a este pleno extraordinario. Lo primero que voy, a lo que me voy a hacer referencia, a lo que me voy a referir respecto a esta propuesta, esta moción que hacen todos los grupos de la oposición en este ayuntamiento de Castro del Río, es que el Partido Popular sí que está trabajando para la defensa de la sanidad pública, sí que desde esta alcaldía y de esta concejalía estamos en permanente contacto con, tanto responsables políticos como responsables médicos o de enfermería, tanto a nivel provincial, como del centro de salud de Castro del Río, pues para interesarnos y preocuparnos en aquello en lo que nosotros podamos estar y en lo que podamos hacer empuje y en lo que podamos ayudar para que esa sanidad, que como bien decís, es pública y es necesaria y es tan importante para todos los ciudadanos, sobre todo para aquellos que no tenemos seguro privado, pues sigamos ahí, pero lo que hace el Partido Popular a nivel de Andalucía, a nivel de provincia, a nivel de municipio, es trabajar y intentar aportar las soluciones que se requieren en este momento, no lo digo yo, lo dicen los colegios de médicos, lo dice hasta la ministra de sanidad, hay falta de profesionales médicos en toda España, no es un problema que venga derivado de estos meses sino que llevamos años, pero es que el gobierno de la nación lleva seis años trabajando, desde el año 2018 tenemos un gobierno a nivel nacional que es el que tiene en su mano la potestad de poder dotar o de poder ampliar esas plazas Mir o de poder agilizar la homologación tanto de títulos de personal sanitario que vengan del extranjero para poder trabajar en España y que va pues arrastrándolo, por poner un ejemplo, es un un informe encargado a dos sanitarias del Ministerio de Sanidad que dice que hay una necesidad de médicos especialistas y en uno de los puntos más destacados hace referencia a los médicos de atención primaria, sin embargo pues el lo que es el Servicio Andaluz de Salud de la mano de de Juanma Moreno, del gobierno de Juanma Moreno pues ha venido trabajando por mejorar ese Servicio Andaluz de Salud que ya estaba muy deteriorado cuando en el gobierno, cuando se llegó al gobierno en el año 2018, no podemos olvidar como hab ha dicho Paco estas mareas blancas que eran movimientos ciudadanos, que surgieron de forma espontánea tanto a nivel sindical, como a nivel de médicos, en los que intentaban pues que se escucharan sus

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio





PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

reclamaciones y que se mejoraran, quizás de esta sala la que más contacto, por suerte o por desgracia, haya tenido con el sistema andaluz de salud he sido yo, por un motivo o por otro de forma personal he estado en contacto directo pues no desde que tengo uso de razón pero casi y yo he podido ir viendo la evolución, he podido ir viendo tanto la evolución a nivel contractual como a nivel de mejoras económicas a los sanitarios durante muchos años, como a nivel de todo lo que ha ido mejorando desde que el gobierno Juanma Moreno llegó a la Junta de Andalucía. Aquí no se trata de dilapidar y de acabar con la sanidad pública porque si ese fuese el objetivo pues habría otros mecanismos y otros caminos pero sí que se ha intentado y se sigue trabajando y así ese es el camino que en el que estamos trabajando desde el Partido Popular todos juntos para mejorar esa sanidad que nos encontramos tan devastada en el año 2018, yo no me voy a remontar al 2011 porque ya en el 2017, 2018 ya sabíamos cómo estaba, que se ha intentado mejorar tanto económica como profesionalmente a todos los profesionales, que se hace año a año un esfuerzo muy grande para mejorar esas condiciones porque al final tenemos que velar tanto por los profesionales como por los ciudadanos, que los conciertos han insistido siempre, que no es cierto que se esté invirtiendo más en la sanidad privada al revés está invirtiendo muchísimo más en la sanidad pública y en intentar mejorar todas las condiciones desde la atención primaria hasta la atención especializada y las pruebas diagnósticas y desde aquí no me puedo olvidar porque tengo un especial cariño a todo el personal del centro de salud, les agradezco el esfuerzo que hacen este verano, el que hicieron el verano pasado y el que hicieron el verano de hace diez años porque como bien dice la ministra de sanidad tienen derecho a irse de vacaciones, pero lo han tenido siempre y en periodo estival pues el esfuerzo hay que hacerlo y pues si hay una falta de médicos lo que no se puede es pintar a un médico o pintar a un enfermero, por otro lado ya hecho aquí un breve resumen, podría dar datos también económicos, que los puedo dar, con el gobierno de Juanma Moreno pues se ha incrementado el gasto por habitante hasta los 1.590 euros en sanidad, cuando la media nacional está en 1.630 euros, eso hace que la diferencia es solo de 40 euros, vamos subiendo de escalón y eso es lo que viene a mejorar es la asistencia sanitaria, incluso podamos decir que el 7,5 por ciento del producto interior bruto andaluz se invierte en sanidad, creo que son cifras récord que se adecuan a las necesidades que se van detectando para mejorar la sanidad andaluza y para mejorar por tanto la sanidad que se presta y el servicio de asistencia sanitaria que se presta en el centro de salud de Castro del Río o en otros centros de salud, es su máxima prioridad y así se ha puesto en marcha un plan de verano que ha venido a reforzar con más de 37.000 contrataciones para cubrir estas vacaciones de los médicos, enfermeros y del resto del personal que permite la prestación de un servicio adecuado de sanidad y pues todo esto lo que hace es ir trabajando en cadena y todo lo que nos permite es seguir mejorando aquello que nos encontramos muy mal, que a los 18 meses de llegar a un gobierno en la Junta de Andalucía vino una pandemia, no nos olvidemos que en pandemia todo se paralizó, aquí solo se atendían en el servicio andaluz de salud cosas urgentes, pero no solo aquí, sino en Galicia y en Madrid, toda España sufrió esta pandemia y ahora pues tenemos que volver a retomar pero tenemos que ser conscientes de que paralizar un país entero en todos los sentidos y a todos los niveles, pues te va a costar pero ahí está el gobierno de Juanma Moreno y poniendo todo lo que está de su parte, haciendo la mayor inversión en sanidad que se ha hecho hasta ahora en Andalucía, intentando poner soluciones para que se pueda contratar a los residentes

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

de último curso para que puedan prestar asistencia médica en los centros de salud incluso con complementos económicos para que se puedan cubrir la atención primaria que tan necesaria es como bien defiende la propuesta que han presentado a este pleno, nosotros lo que vamos es, creemos y estamos es trabajando por la mejora, apoyando al Partido Popular que está gobernando la Junta de Andalucía considerando que lo que tenemos que hacer es arrimar el hombro y que tenemos que trabajar entre todos, que la sanidad depende económicamente en estos momentos y organizativamente de la Junta de Andalucía pero no nos podemos olvidar ni dar la espalda y mira para otro lado cuando hay un gobierno en la nación que no está haciendo frente y que no está asumiendo sus responsabilidades y que está mirando para otro lado atendiendo a otro tipo de problemas que no son tan importantes parece ser como es la sanidad para otros, muchas gracias.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias Ana Rosa, entiendo que vamos a iniciar un segundo turno de intervenciones y tiene de nuevo la palabra el portavoz de Izquierda Unida Manuel Merino.

Interviene Don Manuel Merino Vera.- Bien muchas gracias Julio, hombre yo escuchando a Ana Rosa pues lo que le pediría que no trabajen, porque si están trabajando cada año y cada año está esto peor, mejor que se queden quietos no, mejor que se quede quietos porque la sanidad pública este año está peor que el año pasado y la Junta de Andalucía lo que se gasta es en la transferencias que en su momento en el año 2002 se acordaron con el gobierno central y eso es lo que se gasta la Junta de Andalucía y esas transferencias van aumentando, pues claro todo en la vida va aumentando y puede que este año sean las transferencias mayores que otros años y la Junta de Andalucía se tenga que gastar más dinero, pues puede ser, es posible porque a nivel nacional han transferido más dinero, yo creo que esas cuestiones cuando se habla de financiación lo que hay que aclarar muy bien es cómo se utiliza esa financiación, si hay más es porque el gobierno transfiere más, pero cómo se utiliza el dinero que viene aquí, el dinero que viene aquí para sanidad cada año se está llevando un porcentaje mayor a la atención privada y cada año un porcentaje menor la atención pública, el dinero puede ser x, el dinero que sea, los miles de millones que sean, pero esos miles de millones se reparten de manera muy, no digamos desigual sino se va pagando prevendas o se va pagando a empresas privadas que van creciendo, que lo estamos viendo, que van creciendo cada vez más y se están desviando dinero público que transfiere el gobierno central, se está desviando hacia las empresas privadas, no hablemos de que sean más amigos o menos amigos, las empresas privadas y hacia el negocio, el negocio privado. Se gasta, se gasta más en lo público, estaría bueno, si del volumen total que mandan todavía se está diciendo que aún se está gastando más es lo público, quiere decir que se está acercando ya mucho lo que se desvían para lo privado con lo que se gasta en lo público, aquí estamos hablando de que el dinero que venga se administre bien, se gestione bien y se gestione en lo público y lo público y que se doten bien los centros de atención en otros pueblos, que se doten bien los centros de atención porque aquí se puede prevenir muchas cosas y como decía antes en la intervención prevenir muchas cosas pueden evitar cuestiones mucho más graves, mucho más graves, mucho más graves de enfermedades y de esto algunos sabemos, sabemos algo no, cuando no se detecta a tiempo o cuando se detecta tarde no. Por lo tanto lo que estamos hablando es de la salud, todo el mundo dice, que decimos la salud es lo primero, parece ser que la administración andaluza no es lo primero la salud, lo

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D5059

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



Caption Castro.

PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

primero el negocio de las privadas y después será como se gestiona en la Salud, si tienes dinero te la puedes pagar y si no tienes dinero pues a ver cómo te lo averiguas no, o lo que se puede trasladar de eso de la gestión sanitaria vo lo diría en una una frase, en una, en un recuerdo, más bien un recuerdo no, cuando el gobierno de andaluz, cuando el tema del Covid, lo que decía el consejero de sanidad que tiene mucha relación con Castro no, lo que decía en su momento el consejero de sanidad con los culillos, con los culillos, bueno si esa es la gestión que el, el concepto de la gestión que se tiene de la sanidad pública yo creo que no es por ahí por donde deben de ir los tiros no, donde deben de ir los tiros es que en Castro cada vez más, es más difícil, tardan más tiempo que te de una una visita, cada vez tarda mucho más tiempo en que te avisen para una intervención quirúrgica, cada vez tarda más tiempo para que te mire un especialista y esos tiempos se van alargando cada vez más, eso es una realidad y esa realidad la teníamos el año pasado, la teníamos el anterior y este año más grave y esperemos poder parar esto para que el año siguiente sea menos grave, yo creo que si esta propuesta se aprueba, creo que se va a aprobar, esperemos que sea por unanimidad, pero si se aprueba por unanimidad no sea una propuesta que se coja y se meta en el cajón y ahí se quede sino que realmente hagamos cosas porque mejore nuestra sanidad y mejore nuestra atención primaria a nuestro pueblo muchas gracias.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- *Muchas gracias Manuel, tiene la palabra el portavoz de Por Castro.*

Interviene Don Francisco García Recio.- Bien yo me uno mucho al discurso de Manuel, al discurso Izquierda Unida porque en el fondo yo creo que todos los que hemos hablado aquí, todos los representantes de los distintos partidos coincidimos en la necesidad de la mejora de la sanidad, lo importante que es la sanidad, lo importante que es la salud pero luego tenemos distintas ópticas, no distintas ópticas de por dónde viene el problema, de quién es el responsable, hemos escuchado a la portavoz del Partido Popular por supuesto está en su derecho de expresarse como considera oportuno, que Juanma Moreno lo está haciendo muy bien y que evidentemente hay un problema de profesionales de la sanidad que parece ser que desde el gobierno central está todo paralizado, no lo sé es su argumento, desde el Psoe normal ellos políticamente pues achacan más los problemas al gobierno de la Junta de Andalucía y que desde el gobierno central pues se está haciendo muy bien y yo creo sinceramente que es un error, yo me alineo más con lo que dice Manolo, que la realidad es que pedimos una cita y que tardan 15 o 20 días en dárnosla y nosotros independientemente lo que queremos es que eso mejore, que eso mejore de una vez y tenemos que ir a quejarnos donde haga falta, aquí al ayuntamiento de Castro, a la Diputación, a la Junta de Andalucía que es quién nos está gestionando ahora mismo la sanidad, al consejero de salud y al gobierno de España, a quien corresponda y punto y no nos tenemos que casar con ningún color y si tenemos que quejarnos ante un color, ante uno y ante otro ante otro, lo que lo que no podemos hacer que porque políticamente hoy haya un un alcalde de un color, no ahora no se puede, eso no puede ser, eso no puede ser, aquí venimos a defender la sanidad con todas las consecuencias, lo que no puede ser es porque mi partido no, no mi partido está gobernando en España, oh no mi partido no tiene la culpa, ah no pues el mío está gobernando en Andalucía, el mío lo está haciendo muy bien, esa no es la fórmula, entonces seamos serios, vamos a aprobar la moción pero entonces no tiene sentido porque no estamos siendo coherentes.

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio





PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias Paco, tiene la palabra de nuevo el portavoz del Partido Socialista.

Interviene Don Salvador Millán Pérez.- Bien vamos a ver, se habla aquí de, realmente de un problema que muchas veces pues nos tiramos los trastos a la cabeza un partido a uno, un partido a otro, el problema en sí es la sanidad, vo he dado un dato muy interesante a nivel general en España cerca del 70 por ciento de las operaciones quirúrgicas se realizan en centros públicos y un 31 por ciento aproximadamente se realiza en centros privados, en Andalucía la diferencia es abismal y eso se ha producido en estos diez últimos años, entonces no se puede decir, se ti de argumentario y se dice que aquí que está todo bien, no, no, nos quejamos precisamente por eso porque se está llevando a una deriva que no es buena para nadie, se ha hablado aquí de la pandemia, oye en la pandemia veníamos de un sistema sanitario y de una fórmula y que gracias a como estaba el sistema sanitario, que para algunos estaba fatal y seguramente sería mejorable pues los resultados de cómo se enfrentó esa pandemia pues fueron de los mejores de España, vámonos a Madrid que es el gran modelo de la sanidad de la señora Ayuso, como si está gobernando otro, ese modelo no es bueno, los datos fueron pésimos y se echaba la culpa pues al presidente del gobierno como siempre, aquí la culpa si de Pedro Sánchez pero mientras tanto las personas estaban muriendo y yo no quiero ese sistema, oye si, volvamos a ese a esos niveles de la media nacional donde tiene que existir sanidad privada, el Psoe nunca ha estado en contra de que exista la sanidad privada, más Psoe eso se ha tirado muchos años gobernando en Andalucía y había conciertos con hospitales privados, es un gran complemento sobre todo en investigación, en desarrollo y cuando surgen pues dificultades de atención desde lo público, pero lo que no puede ser es de que se favorezca a las entidades privadas en detrimento de los problemas que existen en la sanidad pública, eso es lo que no se puede llevar a cabo, todo el mundo hemos tenido familiares, personas cercanas que han necesitado de la sanidad pública y en los últimos años y conozco ya a muchas personas, la verdad que nos trasladan, que la deficiencia del sistema sanitario público pues son enormes, claro aquí venimos a decir que que faltan médicos, pero bueno y que el gobierno tiene la culpa, aquí la culpa siempre del gobierno de España, vayamos al centro del problema y también miremos que es lo que se está haciendo desde la consejería también no, la culpa es siempre desde arriba porque conozco también a castreños que se han tenido que ir otras comunidades autónomas a trabajar porque existe una precariedad laboral en el sistema sanitario andaluz y eso es una realidad, como castreños y seguramente en otros municipios habrá muchos que se vayan a otras comunidades autónomas porque le ofrecen mejores contratos y eso es una realidad que se ha estado viendo durante todo este tiempo, entonces tampoco ese argumentario que se tira final de argumentario cuando no se tiene nada más que decir, pues claro, pero es que no es, no es esa la realidad y yo creo que oí aquí el Partido Popular al final pues manda un mensaje claro a los castreños y castreñas, que quiera sanidad privada Moreno Bonilla lo está haciendo estupendamente que se saque un seguro privado porque es que es lo que se está consiguiendo, ya ha dado datos de cómo evolucionan los sistemas sanitarios de seguro en los últimos años y lo que para Moreno Bonilla hace seis años se le rompía el alma cuando veía un centro sanitario en verano cerrado, para él hoy que hay muchos más que los incendios sanitario que ha habido en toda la comunidad Autónoma de Andalucía durante todo este verano, que ha sido lamentable, hoy se felicita por ello y os felicitáis por ello no, oye cuando algo se hace mal está mal y

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio





PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

nosotros hemos intentado hacer una pequeña crítica a ese sistema porque no creemos que no es razonable ir por esa línea sino que hay que hacerlo por la otra y además si ellos mismos se han dado cuenta, si es que han destituido a la consejera de lo mal que lo estaba haciendo, lo que pasa es que entiendo que tenéis que tirar argumentario y no decir lo contrario, pero bueno cada cada uno queda en su conciencia, yo tenia la esperanza de que hoy el Partido Popular pues como bien ha dicho muchas veces Julio, la sanidad es un tema muy sensible pues tenia la esperanza de que oye la moción tampoco es que sea algo agresiva ni nada sino lo que se pide realmente es que se apueste por la fortaleza del sistema sanitario, pero veo que no, muchas gracias.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias Salvador, bueno voy a tomar yo, con permiso de Ana Rosa, el turno de, obviamente que hay que mejorar infinitamente eso somos los primeros y somos conscientes de que hay que seguir mejorando, hay que seguir mejorando en muchísimos aspectos, en muchísimos aspectos, pero obviamente hay que arrimar el hombro desde todas las administraciones y eso parece que les molesta que se lo diga a los que tienen responsabilidad de gobierno porque salen a defender al gobierno central cuando hablamos de falta de médicos y aquí todo el mundo sabe que quien convoca las plazas mir es el gobierno central, si hay una falta de médico oye, ¿algo habrá tenido que ver el gobierno central o no?, pregunto y si algo tiene que ver el gobierno central en la gestión de la sanidad hombre también podíamos haber incluido aquí alguna referencia al gobierno central no, voy a empezar por el final porque, nosotros no nos vamos a sumar a esta moción porque el grupo de Izquierda Unida no ha querido y el grupo de Psoe tampoco ha querido, esta moción que ponéis aquí, esta esta moción y me explico y me explico, esta moción que ponéis aquí la mete el grupo de Izquierda Unida por registro de entrada, tenor literal la misma y a continuación sin eh, si queréis que hagamos una declaración institucional y que nos sumemos vamos a hablarla y a continuación presentáis esta moción a la que os sumáis, nosotros nos hubiésemos sumado a esta declaración institucional en el sentido de las intervenciones, es que ha empezado Paco diciendo que hay que sumar, que efectivamente ha hecho un recorrido y donde todas las administraciones han tenido sus picos, sus altas y cuestiones que se han criticado y que hay que mejorar, obviamente y con la primera intervención del portavoz de Izquierda Unida Manuel Merino que no ha leído la moción claro y al no leerla su primera intervención antes de entrar ya a darle carga partidista me ha parecido súper coherente que efectivamente tenemos que seguir mejorando y tenemos que seguir pidiendo a las administraciones que suplan las carencias, ahora bien cuando cargamos y ponemos el foco de manera partidista como habéis intentado o querido hacer obviamente no queráis encima que os apoyemos, si queréis vamos a presentar una moción, una declaración institucional consensuada, ah no consensuada no, esto son lentejas ahora lo de voto y ahora quiero que te sumas, pues ese es mi razonamiento de que no nos hemos sumado porque posiblemente ni Izquierda Unida ni el Psoe ha querido que nos sumemos, porque sin en Castro del Río hay que mejorar cosas, claro que hay que mejorar muchas cosas, pero obviamente yo entiendo que en Espejo el Partido Popular se sume porque no tiene médicos pero aquí en casto de Río se han cubierto todas las guardias y se siguen cubriendo como siempre y además se han cubierto las jubilaciones recientes de médicos, tenemos al personal que tenemos, se ha metido más en el plan verano 2024 se han volcado más recursos oye, estamos mal pues sí no voy decir yo que estamos perfectos pero que estamos como quieren hacernos

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

ver oye pues no, hay que seguir mejorando. Un dato cuando Izquierda Unida cogobernaba la Junta de Andalucía, estoy hablando por el 2014 eso que hablan de privatizar, eso que hablan de las privatizaciones el 5 por, voy a hablar en términos en términos relativos porque no hablo en término absolutos el 5% llegaron a superar el 5% del presupuesto fuese el que fuese, el 5% del presupuesto en 2014 para los conciertos, sabe cuánto ha sido en concierto este último año, el 3,92, o sea que ahí están las cifras, que quieren seguir con el mantra de la privatización sigan ustedes pero que están cometiendo en fin sus argumentos, están haciendo sus argumentos que yo le entiendo, que también decían que iban a que cuando llegaran a diputación a gobernar, las empresas, las empresas concertadas de Epremasa eso lo iban a nada todo público y después cuando llegan pues bueno lo dije en su día, pero ya si eso ya se me olvida y después y después ya seguimos, entonces no nos hemos sumado por eso y ahora hay que seguir mejorando, Castro del Río ha mejorado también que tampoco han comentado nada, tenemos una sala de rehabilitación muy bien dotada, muy bien equipada que todos los usuarios obviamente se les presta una atención muy digna, mucho más de la que se le venía prestando, yo entiendo que el alcalde de Espejo esté cabreado porque ya varios días a la semana allí no se presta, pero bueno nosotros no entiendo por qué estamos, no estamos así entonces, el espíritu el espíritu de la moción lo compartimos, hay que seguir peleando por la sanidad, hay que seguir peleando, el espíritu lo compartimos ahora ya que llevamos unos cuantos años en esto que vengan a decirnos con el trasfondo político que le han querido dar porque leyendo dicen que aquí no hay médicos, que aquí no hay guardias, que aquí no hay vamos a Castro del Río con el trasfondo que le hayan querido dar a esta moción obviamente con nosotros que no cuenten, si hubiesen querido lo hubiéramos sacado como lo hacemos siempre lo importante, consensuamos, una declaración institucional y va para adelante ahora lo han hecho de esta forma, lo han entendido así pues yo obviamente no me puedo sumar ni mi grupo se va a sumar, muchas gracias, ya para el cierre tiene 2 minutos de nuevo el grupo proponente que tiene la palabra el portavoz de Izquierda Unida, Manuel Merino. Interviene Don Manuel Merino Vera.- Muchas gracias Julio, el partido popular no se ha reunido o no ha aportado nada porque no ha querido, punto. En otras cosas si nos ha llamado, en otras cosas sí ha querido hablar, cuando hemos hablado de tasas, cuando hemos hablado de otras cosas, en esto él conocía que presentamos esa iniciativa, la conocíais perfectamente y en ningún momento se nos ha dicho nada de tener una reunión de intentar consensuar nada, cuando en otras ocasiones sí que se ha hecho, cuando en otras ocasiones sí que hecho y nosotros se lo hemos agradecidos que nos convoque para hablar de determinados temas no, la tasa del agua o otros muchos temas que hemos hablado en ese despacho, así que no venga con que no hemos contado con ellos, nos podía

haber llamado perfectamente y podía haber aportado a la moción lo que hubiese, lo que hubiese querido no, yo me temía que esto se iba a desviar hacia el gobierno central y hacia la financiación del Estado, vamos me lo temía, lo estaba viendo, lo estaba viendo no, yo repito las transferencias las tiene la Junta de Andalucía, el gobierno da a la Junta de Andalucía bien, pero a partir de ahí que se quede claro que este grupo y este partido, Izquierda Unida cree que la financiación de Andalucía en general es injusta y que tiene que tener otro modelo, siempre lo hemos dicho y quien tenga un poco de memoria podrá recordar que en más de una ocasión, muchísimos hemos hecho campaña por lo de la deuda histórica con Andalucía que al final no se llegó a liquidar,

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio



PZA. SAN FERNANDO, 1. 14.840 | 957 372 375 | CIF: P-1401900-D www.castrodelrio.es

ontigo, Castro.

siempre lo hemos manifestado eso, no estamos sumándonos a ningún tipo de modelo de financiación que hay porque no estamos de acuerdo, creemos que tiene que cambiar modelo de financiación de las comunidades autónomas y de ella la de Andalucía, yo en la primera intervención intenté primero explicar la propuesta y segundo dar mi impresión sobre cómo está el sistema sanitario, quien ha politizado la reunión fue la siguiente intervención, la siguiente intervención a la mía, Ana Rosa ha sido la que ha politizado, es la que empezó a echar culpas al gobierno central.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- *Muchas gracias, Manolo sabes que son do minutos para cierre, vete terminando y cerramos.*

Interviene Don Manuel Merino Vera.- No, no ya está entonces, yo creo que no es bueno desviar la atención hacia otro sitio y esperamos, esperábamos que estuviesen los intereses de los castreños y de las castreñas por encima de los intereses de su partido.

Interviene Don Julio Criado Gámiz.- Muchas gracias agradecerles a todos el tono de las intervenciones vamos a pasar a la votación de la misma. votos en contra, abstenciones, votos a favor, pues con el voto a favor de todos los grupos menos del partido popular se aprueba la moción, muchas gracias y se levanta la sesión.

Se somete a votación la moción, con los votos en contra de 6 PP y los votos a favor de 1 de Agrupación de Electores por Castro, 3 del PSOE-A y 3 de IU Andalucía aprobándose por mayoria simple.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por el Sr. Alcalde, se da por finalizada la sesión del pleno extraordinario de 28/08/2024 siendo las veinte horas y quince minutos del expresado día, de lo que como Secretario, certifico a los solos efectos de fe pública.

Código seguro de verificación (CSV): 0C83 9F64 FBB1 00D5 0592

0C839F64FBB100D50592

Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en https://sede.eprinsa.es/castrodelrio